



Bielefelder Turngemeinde von 1848 e.V.

- Hockeyabteilung -

Infoblatt Jugend



Ein herzliches Willkommen in der Hockeyabteilung der BTG!

Wir freuen uns über Dein/Ihr Interesse an der Sportart Hockey und möchten Dir/Ihnen hiermit erste Informationen zu unserer Abteilung geben.

Hockey ist die erfolgreichste Mannschaftssportart Deutschlands (Welt- und Europameister, Olympiasieger) und wird in der Bielefelder Turngemeinde seit etwa 40 Jahren betrieben. Seit Schaffung des Kunstrasens 2005 und mit Installation der Flutlichtanlage im Jahr 2011 haben wir ideale Voraussetzungen für unseren Sport, was auch die kontinuierlich steigenden Mitgliederzahlen zeigen.

Hockeyspielen fördert Kondition, Koordination und Konzentration. Jungen und Mädchen können lange gemeinsam in gemischten Mannschaften spielen. Als Mannschaftssport erfordert es zudem ein verantwortungsvolles Miteinander und fördert die soziale Kompetenz. Durch sein strenges Regelwerk ist Hockey ein körperloses Spiel und das Verletzungsrisiko ist gering.

Alle Hockeyspieler spielen mit ihren Teams regelmäßig Meisterschaftsspiele. Der Spielbetrieb teilt sich in eine Feld- und eine Hallensaison (April bis September bzw. Oktober bis März). Jeweils zwei Jahrgänge spielen in einer Altersklasse, zum Beginn der Feldsaison erfolgt der Wechsel.

Bis zum Alter von 10 Jahren spielen die Kinder Turniere mit 4 bis 6 Mannschaften innerhalb des Bezirks Westfalen. Mögliche Spielorte sind Rheine, Münster und Osnabrück im Nordosten und Dortmund, Hüls oder Buer im östlichen Ruhrgebiet sowie Soest und Iserlohn im Süden. Pro Saison werden 4 bis 5 Turniere gespielt, die am Anfang der Saison (April bzw. Oktober) terminiert und veröffentlicht werden.

Im Jugendbereich (ab 11 Jahren) möchten wir bei genügend Spielern auch höherklassig spielen. Dies bedeutet in der Feldsaison Einzelspiele mit 9 Spielern (11 und 12 Jahre, das sogenannte 3/4-Feld) oder 11 Spielern (ab 13 Jahre, Großfeld). Es gibt gleich viele Heim- und Auswärtsspiele, Spielorte sind dann theoretisch über ganz NRW verteilt.

Das Training wird in der Regel von erfahrenen Hockey-Spielern aus dem Jugend- und Erwachsenenbereich geleitet. Sie werden im Hintergrund von engagierten Eltern unterstützt, z.B. bei der Ausrichtung eigener Turniere oder der Organisation des Spielbetriebs. Dabei legen wir Wert sowohl auf Kontinuität als auch Offenheit gegenüber jedem Neueinsteiger. Allen Interessierten möchten wir im Rahmen unserer Möglichkeiten die Gelegenheit zur Fortbildung geben (interne und externe Trainerausbildung, Schiedsrichterlehrgänge, etc.).

Für das Training benötigt Ihr witterungsangepasste Kleidung. Zur Ausrüstung sollten Schienbeinschoner und ein Mundschutz gehören; auf (Hockey-)Kunstrasen benötigt man entsprechendes Schuhwerk (meist Noppenschuhe). Schläger können fürs Erste gestellt werden. Nach einer Schnupper-Phase von ca. vier Wochen möchten wir Interessenten bitten, Vereinsmitglied zu werden.

Neben der Hockey-Abteilung möchten wir herzlichst auf den Förderverein Hockey e.V. hinweisen, der ganz allgemein „die Förderung des Hockeysports in Bielefeld“ bezweckt. So hilft er bei der Ausrüstung der Mannschaften und fördert insbesondere die Nachwuchsarbeit. U. a. ist er der Ausrichter des Hockey-Camps in den Sommerferien. Als gemeinnütziger Verein können für Spenden ab 50 € auch entsprechende Spendenquittungen ausgestellt werden.

Wünschen Sie weitere Infos, so sprechen Sie uns bitte an!